LE SÉNAT

COMITÉ SPÉCIAL D'ENQUÊTE SUR LA MAIN-D'OEUVRE ET L'EMPLOI

TÉMOIGNAGES

OTTAWA, mercredi 30 novembre 1960.

Le Comité spécial du Sénat, chargé d'étudier les tendances de la maind'œuvre et de l'emploi et d'en faire rapport se réunit aujourd'hui à onze heures du matin.

Le sénateur Léon Méthot occupe le fauteuil.

Le président: Honorables sénateurs, nous avons le quorum. Nous pouvons commencer. Nous avons l'avantage de compter parmi nous aujourd'hui M. J. J. Deutsch, qui nous renseignera sur le travail accompli pendant l'intersession relativement au problème qui nous occupe maintenant.

M. John J. Deutsch: Monsieur le président, messieurs les membres du Comité. Lorsque votre Comité s'est formé, à la fin de la dernière session, vous aviez pris certaines dispositions relatives au travail à accomplir pendant l'intersession d'été. Elles étaient au nombre de deux: des démarches seraient d'abord entreprises pour entrer en contact avec un assez bon nombre d'organismes nationaux et de groupes intéressés, dont le Comité voulait connaître l'opinion sur le problème qu'il étudie maintenant.

Près de 40 organismes ont été approchés; on leur a dit que le Comité apprécierait les propositions qu'ils voudraient bien lui faire. La plupart des personnes et des organismes atteints ont convenu de soumettre leurs vues au Comité. C'étaient des organismes industriels nationaux, comme des syndicats ouvriers, des associations agricoles et ainsi de suite. Le premier à se faire entendre sera la Chambre de Commerce du Canada qui présentera son mémoire au Comité le 14 décembre. Au cours de réunions subséquentes du Comité, d'autres organismes viendront présenter leurs mémoires.

Autre travail accompli: la préparation d'une série d'études que j'étais chargé par le Comité d'élaborer et d'organiser. A la suite des dispositions que nous avons prises six études ont été entreprises pour le Comité au cours de l'intersession. Ces études sont destinées à aider le Comité dans la tâche qui lui incombe actuellement.

La première porte sur le contexte dans lequel se situent les progrès de l'économie canadienne dont la répercussion s'est fait sentir dans le domaine de l'emploi, au cours des dernières années. Elle vous donne un aperçu de base, elle vous situe devant les faits et vous renseigne sur les transformations d'ensemble de la main-d'œuvre au Canada au cours des dix dernières années et sur celles qu'elle subit actuellement; elle vous servira également à repérer les endroits où se sont posés des problèmes et à en pénétrer la nature. Cette étude générale a été préparée par M. Frank Denton; elle vous sera présentée ce matin.

La seconde enquête porte sur les tendances enregistrées dans la demande des produits domestiques ainsi que des exportations et des importations; elle étudie également les changements dans la productivité de l'économie canadienne